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Депутат Госдумы от ЛДПР Валерий Селезнев предложил поддержать 
многодетных мужчин отцовским капиталом. Об этом депутат сообщил 
в среду, 22 октября, во время правительственного часа с участием ви-
це-премьера правительства по социальной политике Ольги Голодец.

В ответ на это предложение Голодец сказала, что инициатива не-
ожиданная, но любая неожиданная инициатива имеет право на рассмо-
трение. 24.10.2014 г. Пятница – +14, облачно

25.10.2014 г. Суббота – +7, облачно, временами снег

Погода в Ингушетии

Единый телефон 
службы спасения

«112»

ПОСЛАНЦЫ ГОРОДОВ ВОИНСКОЙ 
СЛАВЫ ПОКЛОНИЛИСЬ СВЯЩЕННОЙ 

МАЛГОБЕКСКОЙ ЗЕМЛЕ
На героической малгобекской земле гостеприимно принимали участников второго 

Межрегионального фестиваля искусств Городов воинской славы России «Дорога Жиз-
ни». Главные торжественные мероприятия, связанные со встречей гостей, состоялись 
в сквере Памяти и Славы города Малгобека.

ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ Горо-
дов воинской славы, приехав-
ших в Малгобек, приветство-
вали председатель городского 
совета Ш.Мамилов, председа-
тель совета ветеранов войны 
и труда Б.Чербижев, помощ-
ник главы городской админи-
страции Е.Гантемиров, вете-
ран Великой Отечественной 
войны А.Шадиев и другие.

- Мы хотим поклониться 
этим местам и передать вам 
привет от Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области, - 
сказал, выступая на митинге, 
руководитель делегации го-
рода на Неве Ю.Паламарчук. 
- Малгобек – это не просто 
Город воинской славы. Если 
посмотреть в историю, то 
можно увидеть, что из соро-
ка Городов воинской славы 
нашей страны, Малгобек яв-
ляется тем южным опорным 
рубежом, откуда многонацио-
нальная советская армия до-
шла до Берлина и одержала 
Победу над фашизмом. 

Эта Победа ковалась це-
ной мужества и героизма 
защитников Малгобека, ко-
торые, несмотря  на все труд-
ности войны, показали, что 
именно в единстве многона-
ционального народа-победи-
теля заключается вся сила и 
мощь.

Название нашего фе-
стиваля родилось в Межна-
циональном совете города 
Санкт-Петербурга. Все при-
сутствующие здесь предста-

вители старшего и младшего 
поколения знают, чем была 
«Дорога Жизни» для блокад-
ного Ленинграда. Она дала 
возможность городу выстоять 
в тяжелейшее военное вре-
мя. Нам очень приятно, что 
именно здесь, в Малгобеке, 
в прошлом году мы открыли 
первый Межрегиональный 
фестиваль Городов воинской 
славы, который, как мы наде-
емся, с каждым годом будет 
обретать все большую попу-
лярность.

О том, что нас всех свя-
зывает память о героях, за-
щитивших свободу и неза-
висимость нашей Родины, 
говорили в своих выступлени-
ях представители делегации 
города Колпино Ленинград-
ской области, в котором чтят 
бессмертный подвиг воинов-

ижорцев, до последней капли 
крови защищавших Колпин-
ские рубежи и не пропустив-
ших врага к Ленинграду. Им 
вторили посланцы города Ту-
апсе, ставшего в годы Вели-
кой Отечественной войны не-
приступной крепостью. Дань 
беспримерному подвигу за-
щитников Малгобека отдава-
ли также представители деле-
гаций Кабардино-Балкарии и 
Северной Осетии.

В рамках торжественной 
части фестиваля гости Ингу-
шетии посетили места боевой 
славы Малгобека и возложи-
ли венки и цветы к подножию 
многочисленных памятников, 
установленных на малгобек-
ской земле в честь защитни-
ков города. 

А.ГАЗДИЕВ

Глава республики 
обсудил вопросы 

подготовки 
мероприятий, 
посвященных 

22-летию событий 
1992 года и Дню 

народного единства
Глава Ингушетии 

Юнус-Бек Евкуров провел 
совещание по вопросам 
подготовки и проведения 
памятных мероприятий, 
посвященных событиям 
осени 1992 года и празд-
нования Дня народного 
единства. В нем приня-
ли участие члены орга-
низационного комите-
та, в состав которого 
вошли представители 
правительства и парла-
мента, руководители ми-
нистерств и ведомств, 
главы администраций го-
родов и районов, а также 
представители Комитета 
по содействию поиску за-
ложников и без вести про-
павших.

Основные докладчики со-
вещания подробно изложили 
план проведения мероприя-
тий 30 октября. В этот день 

пройдут памятные акции и 
тематические вечера во всех 
городах и районах республи-
ки. Для желающих жителей 
Ингушетии будет организован 
выезд на родовые кладбища 
в Пригородный район РСО – 
Алания.

4 ноября - в День народ-
ного единства в Ингушетии 
также запланирована боль-
шая праздничная программа 
республиканского значения. 
Книжные выставки, круглые 
столы, музыкально-развлека-
тельные мероприятия, фести-
валь культур народов России, 
спортивные турниры – это не-
полный список подготовлен-
ных мероприятий массового 
досуга. Напомним, что День 
народного единства учреж-
ден правительством страны в 
декабре 2004 года и символи-
зирует сплоченность всех на-
родов России.

Проверка 
реконструкции 

автодороги 
Назрань-Грозный
Юнус-Бек Евкуров от-

правился 21 октября с ин-
спекционной поездкой в 
Сунженский район респу-
блики, где проверил ход 
реконструкции республи-
канской дороги Назрань-
Грозный. Глава региона 
в сопровождении Главы 
Сунженского района Ин-
гисхана Мержоева, Главы 
сельского поселения Тро-
ицкое Ахмета Бузуртано-
ва и начальника ГУ «Ингуш-
автодор» Мусы Коригова 
проинспектировал 11-16 км 
участка дороги Карабулак-
Троицкое.

Сдача участка дороги про-
тяженностью в 5300 метров 
запланирована на 5 ноября. 
Глава Ингушетии указал от-
ветственным чиновникам на 
недостатки, допущенные при 
строительстве, и поручил 
устранить их до официаль-
ного открытия. В частности, 
Глава региона потребовал 
очистить обочины дороги, а 
также провести работы по   
обустройству водопропуск-
ных сооружений в местах по-
вышенной водонасыщенно-
сти и скопления ливневых и 
талых вод.

Глава республики обратил 
внимание дорожников на тот 
факт, что дорожные работы 
должны согласовываться с 
главами муниципальных об-

разований. На данном участ-
ке автодороги работы по 
обустройству обочин было 
поручено провести Ахмету 
Бузуртанову.

Как доложил руководитель 
ГУ «Ингушавтодор», рекон-
струкция объекта была нача-
та в августе 2013 года. В ходе 
работ было сделано расши-
рение проезжей части до 11,5 
метров, проведено обустрой-
ство съездов, что, по сообще-
нию дорожников, полностью 
отвечает требованиям по обе-
спечению безопасности в ус-
ловиях возросшей интенсив-
ности движения. В результате 
дорожно-строительных работ, 
проведенных на объекте, ав-
тодорога была переведена из 
четвертой во вторую техниче-
скую категорию.

Планируется, что рекон-
струкция республиканской 
дороги Назрань-Грозный на 
11-22 км завершится в сентя-
бре 2015 года. Контрактная 
стоимость объекта протя-
женностью 11 км составляет 
456,8 млн рублей.

Также в рамках поезд-
ки Юнус-Бек Евкуров по-
сетил воинскую часть 58-й 
армии, дислоцирующуюся в 
с.п.Троицкое. Глава региона 
осмотрел территорию части, 
а также встретился с ее руко-
водством и обсудил текущие 
вопросы.

Глава Ингушетии: 
«Только мужественный 

и глубоко верующий 
человек способен простить 

обидчика»

Мусульмане из раз-
ных стран мира, собрав-
шиеся на горе Арафат 
в ходе паломничества, 
стали свидетелями по-
истине богоугодного и 
благородного поступка 
их единоверца из Ингу-
шетии. Семидесятилет-
ний житель с.п. Плиево 
Назрановского района 
Бекхан Тебоев в присут-
ствии своих земляков оз-
вучил решение простить 
кровную месть и поми-
риться с семьёй молодо-
го человека, от рук кото-
рого погиб его сын. Тем 
самым старейшина по-
ставил точку в конфлик-
те, растянувшемся на 20 
лет. Это и послужило по-
водом для встречи Гла-
вы республики, предсе-
дателя Духовного центра 
мусульман Ингушетии 
Иссы-хаджи Хамхоева с 
Б. Тебоевым, сыновья-
ми и вдовой погибшего 
Руслана Тебоева. Руко-
водитель региона побла-
годарил отца покойного 
за проявление качеств, 
присущих только истин-
ному мусульманину. «Я 
знаю, насколько сложно 
забыть о нанесенных ду-
шевных ранах, найти в 
себе силы отказаться от 
кровной мести. Только 
мужественный и глубоко 
верующий человек спо-
собен простить обидчи-
ка. От себя лично и от 
имени всего ингушского 
народа хочу выразить 
Вам огромную благодар-
ность, за то что приняли 
такое непростое и му-
дрое решение. Этот шаг 
достоин глубокого ува-
жения. Вы многим пока-
зали, каким должен быть 
настоящий къонах», - от-
метил Ю. Евкуров.

Бекхан Тебоев признал-
ся, что во многом на при-
нятие этого судьбоносного 
решения повлиял Глава 
Ингушетии, который обра-
тился к нему с просьбой 
положить конец вражде, 
длившейся аж с 1994 года 
между однофамильцами. 
«Когда мне сказали, что 
Глава республики хочет со 
мной поговорить по одно-
му очень важному вопросу, 
я сразу понял о чем пойдет 
речь на встрече. В эту ми-
нуту по воле Всевышне-
го Аллаха меня посетила 
мысль о прощении кровни-
ков. При обсуждении этой 
темы Юнус-Беку Евкурову 
не пришлось меня долго 
уговаривать, так как я вну-
тренне был готов к этому. 
Видимо, так было угодно 
нашему Творцу, что при-
мирение между нашими 
семьями должно было со-
стояться на священной 
и благословенной земле 
ислама, именно в празд-
новании Дня Арафата», 
- сказал житель сельского 
поселения Плиево.

Муфтий Ингушетии так-
же поблагодарил Бекхана 
Тебоева, отметив, что для 
нашего маленького народа 
каждая спасённая жизнь 
при прощении крови бес-
ценна, поэтому ни один 
уважающий себя житель 
республики не должен 
оставаться безразличным 
к этому богоугодному делу.

По словам помощ-
ника-советника руково-
дителя региона Харона 
Торшхоева, примирение 
состоялось в соответствии 
со всеми мусульмански-
ми традициями. Накануне 
с участием Главы респу-
блики, муфтия Ингушетии, 
авторитетных религиозных 

деятелей проводились бе-
седы с представителями 
враждующих сторон. Сам 
обряд примирения проис-
ходил близ горы Арафат, 
называемой также горой 
Милости (Джабаль ар-
Рахма), находящейся в 20 
километрах от Мекки.

Глава администрации 
с.п.Плиево Ахмед Султы-
гов, который был свиде-
телем этого радостного 
события, отметил, что ни 
брат, ни сыновья погибше-
го не стали противиться 
принятию данного реше-
ния, а наоборот, всецело 
поддержали его. «Это сви-
детельствует о том, что в 
семье Тебоевых чтят обы-
чаи предков, соблюдают 
исламские традиции, под-
держивают решения стар-
ших», - отметил он.

В завершение встречи 
Юнус-Бек Евкуров сказал, 
что богатый жизненный 
опыт и мудрость, прису-
щие старейшинам, спо-
собствуют успеху в при-
мирении кровников. Эти 
люди занимаются самым 
трудным, но и самым бо-
гоугодным делом, вносят 
весомый вклад в укрепле-
ние единства народа, по-
могают в искоренении и 
других негативных явлений 
в обществе. По его словам, 
жители республики хорошо 
знают и высоко ценят бла-
городные и бескорыстные 
усилия, которые постоянно 
прилагают для улаживания 
конфликтов авторитетные 
представители ингушских 
тейпов, и выражают им ис-
креннюю благодарность. А 
за прощение кровной ме-
сти в святых местах воз-
дастся многократно. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Юнус-Бек Евкуров проведет 
традиционный «Диалог с народом» 

7 ноября 2014 года
7 ноября в рамках телепрограммы «Диалог с народом» Глава Республики Ингуше-

тия Юнус-Бек Евкуров традиционно в прямом эфире ответит на вопросы, поступив-
шие от граждан.

Задать свой вопрос руководителю региона любой желающий сможет, позвонив по но-
мерам телефонов:

Правительство Республики Ингушетия: 8 (8734) 55-15-62.
ГТРК «Ингушетия»: 8 (8732) 22-41-28.
НТРК «Ингушетия»: 8 (8734) 55-40-59.
Радио «Ангушт»: 8 (928) 099-03-03.

Телефонные линии по приему вопросов и обращений будут работать с 21 по 30 октября 
2014 года. Также свой вопрос граждане смогут задать в ходе прямой трансляции телепро-
граммы «Диалог с народом», позвонив на номера телефонов, которые будут указаны до-
полнительно.

Республика Ингушетия в числе 
лучших в ТОП-10 регионов РФ 

по реализации «майских указов» 
В. Путина в сфере экономики

Ингушетия, Свердловская область и 
Пермский край в числе лидеров согласно 
сентябрьскому медиарейтингу регионов 
РФ по выполнению и реализации «майских 
указов» Президента России в экономиче-
ской и социальной сферах. Рейтинг со-
ставлен компанией «Медиалогия» на ос-
нове базы российских СМИ, включающей 
порядка 20 тысяч источников: телеви-
дение, радио, газеты, журналы, информ-
агентства и Интернет-СМИ. Рейтинг со-
ставлен по российским СМИ, сообщает 
Пресс-служба Правительства РИ.

В сентябрьский ТОП-10 регионов РФ по 
реализации «майских указов» В. Путина в 
сфере экономики вошли следующие регионы.

Место в рейтинге (МедиаИндекс):
1. Свердловская область – 251,96.
2. Ингушетия – 85,03.
3. Дагестан – 69,90.
4. Хабаровский край – 67,89.
5. Московская область – 64,43.
6. Волгоградская область – 58,96.
7. Татарстан – 58,68.
8. Адыгея – 36,37.

9. Санкт-Петербург – 35,07.
10. Калининградская область – 34,06.
Помимо рейтинга на своем сайте компа-

ния «Медиалогия» приводит самые заметные 
события в сфере экономики в регионах.

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров отве-
тил на вопросы журналистов, посвященные 
экономическому развитию республики, запу-
ску новых курортов и участию региона в фо-
руме «Сочи-2014». Глава региона рассказал 
о реализации программы «Социально-эко-
номическое развитие Республики Ингушетия 
на 2010-2016 годы». Он отметил, что Ингуше-
тия, «формируя ежегодный госзаказ в сфере 
бюджетных инвестиций, в первую очередь 
уделяет внимание перспективе повышения 
инвестиционной привлекательности различ-
ных отраслей экономики республики». Он 
отметил, что на начальном этапе это можно 
сделать формированием развитой сети инже-
нерной и социальной инфраструктуры.

Для сравнения, в августовском медиарей-
тинге по реализации «майских указов» в сфе-
ре экономики Ингушетия занимала третью по-
зицию.
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ДЕНЬ СЕЛА В ВЕРХНИХ АЧАЛУКАХ 
СОБРАЛ НА ПРАЗДНИК ВСЕХ СЕЛЬЧАН

Жители Верхних Ачалуков отметили День села. В настоящее время этот населенный пункт является одним из 
крупнейших в Малгобекском муниципальном районе и может похвастаться не только своей давней историей, но и 
сегодняшним днем.

В НАСТОЯЩЕЕ время Верхние Ачалуки можно смело отнести к числу динамично развивающихся населенных пунктов 
Ингушетии. Село обладает современными коммуникациями и постоянно благоустраивается. Увеличивается здесь и числен-
ность населения. По сравнению с концом 80-х годов прошлого века она возросла в два раза и приближается к отметке восемь 
тысяч человек.

Истоки своего зарождения Верхние Ачалуки берут с 1816 года. Именно в это время здесь, на реке Ачалук, появились 
первые поселенцы, которые, с присущим ингушам трудолюбием, принялись возделывать землю и разводить скот. С той поры 
любовь к труду и стала отличительной чертой верхнеачалукцев, которые всегда были лишены какой-либо зависти к другим и 
всецело полагались только на свое терпение и умелые руки. 

Многое повидали Верхние Ачалуки за долгие годы своего существования. Есть в истории этого населенного пункта и ра-
достные, и печальные страницы. Но во все времена гордилось село своими лучшими людьми. Многие выходцы из Верхних 
Ачалуков своими делами и поступками сделали бы честь и любому большому городу.

Об этом и рассказывали молодежи старейшины в День села, ставший для верхнеачалукцев настоящим праздником. А ка-
кой праздник без песен и зажигательной лезгинки? Артисты районного культурно-досугового центра, приехавшие в этот день в 
Верхние Ачалуки, не ударили лицом в грязь, подарив сельчанам много радостных минут. По достоинству оценили взрослые и 
старания школьников, которые подготовили к празднику специальную выставку, рассказывающую об истории их родного села 
и достижениях живущих в нем людей.

В МАЛГОБЕКСКОМ РАЙОНЕ ВСТУПИТ В СТРОЙ 
НОВЫЙ АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ ОБЪЕКТ

В сельском поселении Инарки Малгобекского муниципального района продолжается строительство крупного 
птицекомплекса, призванного в ближайшей перспективе сыграть свою роль в обеспечении потребностей региона в 
курином мясе. Новый агропромышленный объект возводится за счет частных инвестиций и пользуется поддержкой 
властей, обеспечивших ему зеленый свет.

СТРОИТЕЛЬСТВО птицекомплекса было начато в прошлом году. В строй действующих он вступит уже до конца текущего 
года. Все работы на объекте ведутся в строгом соответствии с установленным графиком. В этом еще раз убедился побывав-
ший здесь на днях глава администрации Малгобекского муниципального района Адам Цечоев, сопровождал которого в поезд-
ке руководитель отдела администрации по вопросам архитектуры, градостроительства и земельных отношений Адам Боков.

Муниципальные чиновники лично ознакомились с ходом строительных работ и выслушали инвестора проекта М. Косто-
ева. Последний подтвердил, что завершение строительства будет соответствовать обозначенным в самом начале срокам. 
Строительство первого цеха, рассчитанного на 15 тыс. кур, уже закончено, на завершающей стадии находится и второй про-
изводственный блок. Инвестор продемонстрировал гостям современное оборудование, большая часть которого уже установ-
лена и готова к эксплуатации. 

В ходе беседы М.Костоев обратился к главе администрации с просьбой о выделении ему дополнительных десяти гекта-
ров земли для строительства убойного цеха, цеха маточного стада, инкубационной площадки и очистительных сооружений. 
А.Цечоев пообещал инвестору свое содействие в решении этого вопроса и еще раз обратил его внимание на необходимость 
тщательного соблюдения при строительстве  всех экологических и санитарно-гигиенических норм.

МАЛГОБЕКСКИЕ БОЛЕЛЬЩИКИ С ВОСТОРГОМ СЛЕДИЛИ 
ЗА «БИТВОЙ НАРТОВ»

Мощная энергетика царила над главной площадью 
города Малгобека в день проведения в Ингушетии 
Международного турнира по смешанным единобор-
ствам M-1 Challenge 52 «Битва Нартов».  Сюда пришли 
поддержать наших спортсменов многочисленные бо-
лельщики, которым не довелось оказаться в те часы 
в Летнем амфитеатре города Назрани, где проходил 
турнир.

ПО РЕШЕНИЮ городских властей на площади был 
установлен монитор, по которому малгобекские болель-
щики могли следить за прямой трансляцией НТРК «Ингу-
шетия» из Летнего амфитеатра. Малгобекчане с восторгом 
встречали яркие победы Хамзата Далгиева, Абубакара 
Местоева, Мурада Измайлова и, конечно, Али Махлоева - 
ингушского рыцаря, принимавшего участие в бою по прави-
лам исторического фехтования.

Хорошего настроения добавили болельщикам и арти-
сты городского культурно-досугового центра, выступавшие 
в этот день на центральной площади Малгобека. Многие 
горожане и сами не удержались от лезгинки, радуясь по-
бедам ингушских бойцов.

ЖИТЕЛЯМ МАЛГОБЕКА НАПОМНИЛИ, 
ЧТО ОБЩЕЕ НЕ МОЖЕТ СТАНОВИТЬСЯ  ЧАСТНЫМ

Жалоба жительницы города Малгобека, про-
живающей в многоквартирном доме №12 по улице 
им.Т.Гарданова, послужила для городских властей 
сигналом к решительным действиям. Женщина по-
жаловалась на то, что ее квартиру затопили соседи, 
однако когда на место прибыли представители ком-
мунальной службы, проникнуть к источнику затопле-
ния им не удалось.

КОММУНАЛЬЩИКОВ встретила запертая солидным 
амбарным замком металлическая решетка, установлен-
ная между четвертым и пятым этажом, а хозяев кварти-
ры, из-за которых пострадали соседи, дома не оказалось.

Для того, чтобы подобные ситуации не имели продол-
жения впредь, градоначальник Мухажир Евлоев поручил 
сотрудникам своей администрации провести рейды по 
всем многоквартирным домам Малгобека и проверить их 
на соответствие правилам и требованиям жилищного по-
рядка. В Жилищном кодексе РФ четко определено, что 
помещения в многоквартирном доме, не являющиеся ча-
стями квартир и предназначенные для обслуживания бо-
лее одного помещения, относятся к общему имуществу 
собственников многоквартирного дома и самовольные 
действия отдельных жильцов здесь недопустимы и вле-
кут за собой административную ответственность.

В ходе рейдовых мероприятий, проведенных в горо-
де, в многоквартирных домах были проверены все подъ-
езды, входы на лестничные клетки и чердаки, а также 
подходы к пожарному оборудованию и инвентарю. Ну а 
злополучная решетка, наделавшая столько шума, была, 
разумеется, ликвидирована.

Ахмет ГАЗДИЕВ

В информационном блоке использованы фото корпункта «Сердало», 
пресс-службы администрации Малгобекского муниципального района 

и пресс-службы администрации города Малгобека  

МАЛГОБЕКСКИЙ КОРПУНКТ «СЕРДАЛО» СООБЩАЕТ

Буквально  накануне, т.е.  22 ок-
тября, исполнилось ровно 85 лет 
со дня рождения легендарного со-
ветского вратаря Льва Ивановича 
Яшина. 

Этого замечательного футболи-
ста – кумира миллионов болельщи-
ков всего мира, до сих пор признают  
непревзойденным стражем фут-
больных ворот, а всех современных 
вратарей, не обделенных врожден-
ными способностями и талантом, 
уже по привычке начинают сравни-
вать «с самим Яшиным».

Выходцу из простой рабочей се-
мьи, ему с раннего детства пришлось 
познать все тяготы жизни, а в 14 лет 
самостоятельно зарабатывать на хлеб, 
работая слесарем на машинострои-
тельном заводе. Время было тяжелое, 
военное, но, несмотря  на это, маль-
чишки тех лет увлеченно гоняли мяч на 
тесных московских  двориках, и даже 
изнурительная работа по 12 часов в 
смену была не в состоянии помешать 
ребятам отдаваться любимой игре.

Однажды пацаны разбились на две 
команды и, облюбовав место для по-
единка, приготовились играть, когда 
выяснилось, что в команде Яшина ни-
кто не желает быть вратарем. Каждый 
хотел играть на поле и забивать голы, 
а вот на место голкипера не было ни 
одного  претендента. И тогда, прохо-
дивший мимо споривших подростков 
заводской мастер, узнав причину кон-
фликта, предложил ребятам по очере-
ди вставать в ворота и каждому начал 
пробивать 11-метровый удар, пеналь-
ти. Когда очередь дошла до  Яшина и 
долговязый подросток стремительным 
броском  взял мяч,  пущенный в ниж-
ний угол импровизированных ворот, 
мастер слегка опешил, но подумал, что 
это случайность и взялся повторить 
удар. Теперь мяч был прицельно пу-
щен в противоположный угол, но и на 
этот раз Лева в невероятном прыжке 
сумел его  отразить и сохранить ворота 
в неприкосновенности. Так продолжа-
лось еще несколько раз,  после чего, 
говорят, пораженный до глубины души 
мастер произнес свою знаменитую 
пророческую фразу:

- Быть тебе, Яшин, вратарем!
В победном 45-м году шестнадца-

тилетний парень уже серьезно увлек-
ся футболом и на его феноменальные 
данные стали обращать внимание 
представители некоторых профессио-
нальных  столичных команд. Однако,  
выбор Яшина пал все-таки на москов-
ское «Динамо», потому что именно  ди-
намовцы в том году совершили свое 
знаменитое турне на родину футбола 
- Англию -- и вернулись оттуда непо-
бежденными триумфаторами. Разгром 
команды  «Кардафф-Сити» Уэльс со 

счетом 10-1, ничья  с  «Челси» (2-2), 
победа над чемпионом Англии «Арсе-
налом» (4-3) и заключительная ничья 
(2-2) с популярной командой «Глазго-
Рейнджерс»!

Буквально вся страна, затаив ды-
хание, следила за этими поединками, 
а во время футбольных репортажей 
Вадима Синявского, ровно на два часа 
останавливалась работа на всех фа-
бриках и заводах в 
разрушенных войной 
городах. Потому что, 
после завоеванного 
страной накануне во-
енного и политическо-
го триумфа, теперь 
на футбольных полях 
Англии шла «битва» 
за спортивный пре-
стиж великой дер-
жавы!  И цель была 
достигнута, так как 
сразу же после этой 
зарубежной  коман-
дировки москвичей, 
Федерация футбола 
СССР была едино-
гласно принята в со-
став Всемирной Фе-
дерации (ФИФА).

Вся спортивная 
жизнь Льва Яшина 
связана с москов-
ским  «Динамо» и со 
сборной СССР, а его 
«фирменная» игра 
в своей штрафной 
площадке, когда он 
первым из вратарей  
начал выбрасывать 
мяч рукой далеко в 
поле,  на ход полузащитникам и напа-
дающим, стала признанной классикой 
для всех остальных вратарей. Он был 
настоящим хозяином у своих ворот и 
тонко чувствовал игру, безошибочно 
предугадывая развитие любой игровой 
комбинации. Когда  Яшин был в ударе, 
ему нельзя было забить,  и  этот факт 
заставлял  всех соперников ломать го-
лову над «проблемой Яшина».

В 1963 году Англия торжественно 
отмечала 100-летие своего футбола 
и в честь этого знаменательного со-
бытия организовала матч своей наци-
ональной сборной со сборной Мира. 
По регламенту, ворота сборной Мира 
должны были защищать два вратаря, 
каждый по одному тайму. Первый тайм 
достался нашему голкиперу и он сумел 
сохранить ворота  «сухими», несмотря 
на то,  что англичане все 45 минут бук-
вально бомбардировали Яшина удара-
ми с разных позиций, но даже в  упор не 
смогли поразить цель. Вратарь творил 
чудеса и вытаскивал «мертвые» мячи 
и,  по словам очевидцев, в перерыве 
матча в своей раздевалке  англичане 

срывали с себя футболки и с силой 
швыряли их на пол перед  тренером, со 
словами:  «Этому дьяволу невозможно 
забить!»

Во втором тайме ворота сборной 
Мира уже защищал другой вратарь 
- представитель Югославии, и англи-
чанам все - таки удалось  отличиться 
дважды. Игра завершилась победой  
родоначальников футбола со счетом 

2-1.
Весь спортивный мир стал  свиде-

телем выдающейся игры советского 
вратаря, и хотя продемонстрирована 
она была только в течение одного ко-
роткого тайма, эффект оказался на-
столько  потрясающим, что в тот год 
Льва Яшина признали лучшим футбо-
листом Европы и ему был  вручен спе-
циальный приз «Золотой мяч». Никог-
да в истории футбола, ни до, ни после 
этого события, не было случая,  чтобы 
лучшим футболистом Европы  призна-
вался вратарь!

Далекий  1963 год мне памятен еще 
тем, что именно тогда я впервые почув-
ствовал себя футбольным болельщи-
ком, а случилось это только благодаря 
незабвенному Льву Яшину. Прошло 
уже полвека, но и по сегодняшний день 
я остаюсь преданным своей един-
ственной любимой команде -  москов-
скому «Динамо», которой до конца был  
верен, и мой кумир – Лев Яшин.

К. ЛАТЫРОВ

«Кто пристально гля-
дит, тот видит очень 
много…» - написал когда-
то незабвенный Идрис 
Базоркин. Мне кажется, 
что еще одним подтверж-
дением этих слов класси-
ка могла бы стать крае-
ведческая деятельность 
Берснако Газикова, пыт-
ливый взор которого на 
протяжении уже многих 
лет обращен к прошлому 
ингушского народа, к за-
бытым страницам его 
истории.

БОЛЬШУЮ часть своей 
жизни Берснако Джабраило-
вич посвятил архивным по-
искам и исследованиям. Бла-
годаря ему документальное 
подтверждение получили 
многие исторические факты 
и свидетельства, был про-
лит свет на разные события, 
происходившие в жизни ин-
гушского народа, вернулись 
из забвения великие имена и 
вошли в научный оборот до-
селе неизвестные широкой 
публике работы.

Об интересных находках 
и открытиях Берснако Гази-
кова мы уже не раз писали. 
Многим из них предшество-
вала большая и целенаправ-
ленная поисковая работа, 
занимавшая порой не один 
год. Ее краевед проводил в 
различных архивах нашей 
страны, ближнего и даль-
него зарубежья. Однако не 
менее интересные факты 
цепкий исследовательский 
взгляд Берснако Джабраи-
ловича выхватывает порой 
и из огромного потока совре-
менной информации, обна-
руживая при этом то, мимо 
чего до него проходили все 
остальные ингушские исле-
дователи.

Ярким примером тут мо-
жет послужить имя генерала 
Бориса Яковлевича Лавинов-
ского. Какое отношение гене-
рал Лавиновский имеет к Ин-
гушетии? Берснако Газиков 
узнал об этом в силу своих 
разносторонних интересов, в 
которых военная история за-
нимает не последнее место.

В 2000 году в Орле вышла 
в свет работа доктора исто-
рических наук С.Т.Минакова 
«Советская военная элита 
20-х годов». С интересом 
изучая эту работу, Газиков 
вдруг натолкнулся на такие 
строки: «Не вызывает сомне-
ния, что достаточно близок к 
Н.Какурину и М.Тухачевскому 
был еще один бывший офи-
цер, связанный с авиацией. 
Это - Лавиновский Борис 
Яковлевич (1896-1936). Кре-
щеный ингуш по националь-
ности, из крестьян, уроженец 

Владикавказа, он в 1915 г., 
после окончания Николаев-
ского кавалерийского воен-
ного училища, выпущен был 
корнетом. Это, несомненно, 
был незаурядный человек. 

В 1917 г. Б.Лавиновский 
был уже ротмистром, коман-
диром кавалерийского диви-
зиона. Он свободно владел, 
кроме родного русского язы-
ка, также немецким, фран-
цузским, турецким, латыш-
ским и курдским.

Несмотря на то, что 
Б.Лавиновский так и остался 
до конца своих дней беспар-
тийным, в Красную Армию 
он вступил добровольно в 
феврале 1918 г., а по другим 
сведениям, даже раньше, в 
декабре 1917 г.

В 1920 г. он служил на 
Западном фронте, сначала 
инструктором отдельного 
Тавлижского отряда, затем 
командиром 3-го кавалерий-
ского полка и в составе войск 
М. Тухачевского участвовал 
в походе на Варшаву. 

Как хорошего кава-
лерийского начальника 
М.Тухачевский взял с собой 
Б.Лавиновского и в Тамбов-
скую группу войск в мае 1921 
года. Там он прослужил до 
июля 1921 г. командиром 2-го 
кавалерийского полка 14-й 
отдельной кавалерийской 
бригады, а затем - помощни-
ком командира этой бригады. 
Ценимый не только М. Туха-
чевским, но и Н.Какуриным, 
Б.Лавиновский в 1922 г. 
оказался на Туркестанском 
фронте в составе возглав-
ляемой Н.Какуриным Бухар-
ской группы войск в качестве 
начальника боевого участка. 

На Туркестанском фрон-
те он пробыл до ноября 1926 
года, отличился, был награж-
ден орденом Красного Зна-
мени. 

С 1926 г. его перевели в 
авиацию. После окончания 
курсов усовершенствования 
школы летчиков-наблюдате-
лей, Б.Лавиновский служил в 
штабах авиационных частей 
Московского военного окру-
га, а затем - преподавателем 
и начальником кафедры так-
тики Академии Военно-Воз-
душных Сил».

- Неожиданная инфор-
мация поразила меня, - рас-
сказывает Берснако Газиков. 

- И, конечно же, я нашел воз-
можность разыскать автора 
книги «Советская военная 
элита 20-х годов» и связать-
ся с ним. Сергей Тимофее-
вич Минаков оказался весь-
ма интересным и на редкость 
любезным человеком. По 

моей просьбе ученый предо-
ставил в мое распоряжение 
сведения из послужного спи-
ска генерала Лавиновско-
го, датированного 1928 го-
дом. Выражая С.Т.Минакову 
огромную признательность, 
за то что он открыл нам имя 
генерала-ингуша, сегодня я 
хочу познакомить с этим до-
кументом читателей газеты 
«Сердало»:  

«ЛАВИНОВСКИЙ Борис 
Яковлевич. Участник Пер-
вой мировой войны. Рот-
мистр. В РККА с февраля 
1918 г. С 1918-1936 гг.- ко-
мандир отдельного кавди-
визиона, инструктор кав-
полка, командир сводного, 
2-го кавполков, командир 
Воронежского конно-ле-
тучего отряда, помощник 
командира 12-й отдельной 
кавбригады, командир 2-го 
Сибирского, 13-го кавпол-

ков, командир 1-й отдель-
ной кавбригады, начальник 
боеучастка Бухарской груп-
пы войск, командир полка 
2-й отдельной кавбригады, 
помощник инспектора ка-
валерии Туркестанского 
фронта, слушатель курсов 

усовершенство-
вания начсостава 
ВВС, начальник 
штаба 20-й ави-
абригады, 11-й 
а в и а б р и г а д ы , 
преподаватель в 
Военно-воздуш -
ной академии им. 
Н.Е.Жуковского, 
начальник кафе-
дры тактики той 
же академии. Ком-
див.

“Утверждает-
ся присуждение на 
основании прика-
зов РВСР. 1919 г. 
за №№ 511, 2322 и 
1920 г. за № 1144 
ордена Красного 
Знамени Револю-
ционным военным 
советом Турке-
станского фрон-
та за отличия в 
боях с басмачами... 
командиру 4-го ка-
валерийского пол-
ка 2-й Отдельной 
Ту р к ес та н с к о й 
к а в а л е р и й с к о й 
бригады Лавинов-

скому Борису Яковлевичу 31 
января у кишлака Питияк” 
(Приказ РБС СССР № 335 
от 14 октября 1924 г.).

Б.Я.Лавиновский награж-
ден орденом Красного Зна-
мени Хорезмской ССР и ор-
деном Красного Полумесяца 
I степени Бухарской Народ-
ной Советской Республики 
(Приказ РВС СССР № 223 
от 2 апреля 1925 г.)»

Стоит ли говорить, что 
Берснако Газикова всецело 
захватила интереснейшая 
судьба генерала Лавинов-
ского. Вполне возможно, что 
скоро мы узнаем новые фак-
ты из его неординарной био-
графии…

Ахмет ГАЗДИЕВ
На снимке: генерал 

Борис Яковлевич Лави-
новский, ингуш по нацио-

нальности

КРАЕВЕДЕНИЕ

СУДЬБА ГЕНЕРАЛА 
ЛАВИНОВСКОГО

Лев в  футбольных воротах
Слово болельщика

Прошло внеочередное заседание 
Народного собрания

На внеочередном пленарном за-
седании Парламента во вторник  в 
первом чтении  был принят Закон  
РИ о прожиточном минимуме. С до-
кладом по данному вопросу перед 
депутатами выступил министр 
труда, занятости и социального 
развития Багаудин Маршани. Он от-
метил, что установление прожи-
точного минимума необходимо для 
определения тех граждан, кто нуж-
дается в предоставлении субсидий 
на оплату жилья и коммунальных 
услуг, а также для назначения еже-
месячного пособия на ребенка. По 
информации Б. Маршани, в текущем 
году прожиточный минимум пенси-
онера в республике составляет без 
малого 6 тысяч рублей. При расчете 
величины прожиточного минимума 
используется информация, которую 
предоставляют различные государ-
ственные ведомства. К сожалению, 
нередко сведения поступают несво-

евременно. По этой причине в мини-
стерстве предлагают увеличить 
временные рамки подготовки и по-
следующего внесения законопро-
екта в заксобрание с 10 до 20 дней, 
сообщает информационно-аналити-
ческий отдел НС РИ. 

  Содокладчик  по данному вопросу 
депутат Ильяс Богатырев  от имени про-
фильного комитета поддержал доводы  
министра и призвал коллег принять  за-
конопроект в первом чтении. Тем более, 
что республиканский нормативный акт в 
федеральный центр должен быть пред-
ставлен до первого ноября.  

Вторым в повестке дня внеочередно-
го заседания значился законопроект «О 
формировании органов местного само-
управления в Республике Ингушетия». 
Подробную информацию представил 
депутат Зелимхан Оздоев. По его сло-
вам, подготовленный комитетом зако-
нопроект  соответствует нормам феде-

рального закона и затрагивает вопросы 
формирования органов местного само-
управления. Новая редакция законопро-
екта исключает прямое избрание депута-
тов районного уровня. Предполагается, 
что обязанности депутатов районных  
советов будут исполнять главы сельских 
поселений. Они из своего числа изберут 
и председателя представительного ор-
гана муниципальной власти. После не-
продолжительного обсуждения депутаты 
приняли законопроект в первом чтении.

Также депутаты поддержали под-
готовленное Комитетом по здравоох-
ранению, социальной политике и труду 
обращение в Правительство РФ с пред-
ложением увеличить размер суточных 
на период служебной командировки со 
ста рублей до трехсот рублей. Данное 
обращение в качестве законодательной 
инициативы будет включено в повестку 
заседания Северо-Кавказской Парла-
ментской Ассоциации, проведение кото-
рой намечено на середину ноября.
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В августе, получив копии 
паспорта и визы по электрон-
ной почте, я заказал ему 
пропуск в пограничную зону, 
Горную Ингушетию, которая 
и была его основной целью.

И вот, 7 октября раздался 
звонок, и Феро Храбал со-
общил мне, что 8 октября он 
готов выехать в Ингушетию 
из Владикавказа, куда при-
езжает из Минеральных Вод. 
Я объяснил ему, что мне про-
ще забрать его в Магас само-
му, так как все равно проез-
жаю Владикавказ по пути из 
Джейраха.

Наконец, мы встречаем-
ся, и я везу гостя, очень на-
поминающего доброго Сан-
та-Клауса с большой белой 
бородой и огромным рюкза-
ком, в Магас, где нас ждет 
советник-помощник Главы 
Республики Ингушетия Бес-
лан Цечоев, несмотря на 
занятость, подготовивший 
программу пребывания инте-
ресного гостя на территории 
республики. Но перед этим 
нужно было взять пропуск 
для въезда в пограничную 
зону. Взяли его без особых 
проблем.

В первый день решили 
показать гостю все равнин-
ные достопримечательности. 
Гостиница «Артис-Плаза», 
где ему предстояло прове-
сти около суток, потрясла его 
уже с холла. А когда он уви-
дел свой номер и особенно 
ресторан, восхищению его 
не было предела.

Разместив и оформив го-
стя, Беслан повез нас всех 
обедать в ресторан «Старый 
двор» с изумительными блю-
дами и обслуживанием, где 
мы провели несколько часов. 
Затем началась культурная 
программа и первой была 
Башня Согласия, на кото-
рую мы поднимались по уни-
кальному серпантину целых 
25 минут с перерывами на 
многочисленные фотокадры. 
Здесь гидом был Беслан, с 
упоением рассказывая о том, 
как будет выглядеть башня 

внутри после полного за-
вершения всех отделочных 
работ. Самое удивительное 
было в том, что, поднимаясь 
на стометровую высоту, мы 
практически не устали – так 
грамотно была сделана иду-
щая серпантином дорожка 
вокруг башни. По словам 
Беслана, ее длина состав-
ляет 1800 метров. Еще он 
добавил, что поднимался на 
башню с различными гостя-
ми около пятидесяти раз!

И вот, мы наверху! Про-
зрачный балкон из брониро-
ванного стекла с громадным 
запасом прочности немного 
пугает некоторых из нас, но у 
меня боязни высоты не было 
никогда и я с детским востор-
гом бегаю по стеклянному 
полу. Через прозрачное стек-
ло вижу свой автомобиль, 
который кажется с высоты 
серебристой детской ма-
шинкой. Магас похож сверху 
на четко распланированный 
европейский город, совер-
шенно уже не маленький. До 
самых гор простираются уже 
убранные поля, видны почти 
все окружающие села до са-
мого горизонта.

После осмотра башни мы 
едем на Мемориал памяти и 
славы, Музей памяти жертв 
репрессий, где Феро снимает 
все: каждый памятник, каж-
дую фотографию в музее, 
удивляясь и восторгаясь тем, 
что ингуши чтят память не 
только своих соотечествен-
ников, но и создали в музее 
стенды всех репрессиро-
ванных Сталиным народов, 
включая и немцев Поволжья.

В книге отзывов  Феро 
Храбал заполняет целую 
страницу; в это время он уди-
вительно похож на пожилого 
Хемингуэя. Девушки из пер-
сонала дарят ему брошюры 
о музее, которые Феро при-
нимает с благодарностью. 

Так, осматривая Мемори-
ал памяти и славы, мы не за-
метили, как наступила ночь 
и, проводив гостя в гостини-
цу, разошлись до следующе-

го дня.
Хочу от себя и от Феро 

Храбала поблагодарить  ру-
ководителя Комитета по 
туризму РИ  Станислава 
Аристова за неоценимую 
помощь и поддержку в тече-
ние всех пяти дней, которые 
Феро Храбал провел в Ин-
гушетии вместо запланиро-
ванных трех. Горы Ингуше-
тии заворожили его, и Феро 
неоднократно повторял, что 
его семье грозит опасность, 
потому что нашел место, где 
хотел бы остаться навсег-
да… 

На следующий день мы 
договорились встретиться 
около десяти часов, после 
завтрака, посетить НИИ и от-
туда поехать через Алкун в 
Джейрах.

Я приехал в назначенный 
час и мы, загрузив в машину 
огромный рюкзак Феро, по-
ехали в НИИ. К сожалению, 
оказалось, что НИИ почти 
всем коллективом во гла-
ве с директором выехал в 
г. Ростов-на Дону, но все же 
мы встретились с заместите-
лем директора НИИ Зейнап 
Дзараховой, и Феро удалось 
побеседовать с ней о сво-
ей будущей книге, получить 
обещание в том, что инте-
ресующие его материалы о 
духовной жизни и культуре 
ингушского народа будут ему 
высылаться по электронной 
почте. Вдобавок, Зейнап 
Дзарахова подарила гостю 
составленную и изданную ею 
уникальную книгу-фотоаль-
бом «Ингушетия в веках».

Попрощавшись с нею, мы 
тронулись в путь. Нас ждали 
горы!

Я думал, что Феро нач-
нет просить меня останав-
ливаться где-нибудь в райо-
не Гяги-г1алаш за Алкуном, 
но глубоко ошибался. Уви-
дев красивейшую мечеть в 
с.п.Сурхахи и зерат Батал-
хаджи, он попросил остано-
виться и долго снимал ме-
четь. Дальше мы ехали почти 
без остановок и лишь тогда, 
когда после Алкуна началось 
тесное Ассинское ущелье, 
мы начали останавливаться 
буквально через каждые сто 
метров. 

(Продолжение 
на 4 стр.)

Вы обратили внимание 
на то, что почерк у пода-
вляющего большинства 
пожилых людей намного 
разборчивее и лучше, чем 
у современной молодежи? 
Я считаю это следстви-
ем того, что в советской 
школе учащимся младших 
классов преподавали уро-
ки чистописания, которые 
считались такими же обя-
зательными, как и уроки 
письма или арифметики. 
Небрежность ученика на 
этих занятиях строго нака-
зывалась, а некоторые те-
тради даже выставлялись 
напоказ для всеобщего 
обозрения, из-за чего каж-
дый школьник с раннего 
детства начинал привы-
кать к ответственности за 
качество своих рукопис-
ных работ. Таким образом, 
за три-четыре года при-
обретенные навыки ак-
куратного письма прочно 
входили в привычку и уже 
навсегда формировали его 
почерк.

И вообще, с утратой на-
лаженной системы старой 
советской школы и ее став-
ших классическими форм 
преподавания, наша ны-
нешняя образовательная 
отрасль лишилась многих 
очевидных преимуществ, 
которые делали ее одной 
из лучших в мире. Об этом 
свидетельствует хотя бы тот 
факт, что востребованность 
за рубежом наших ученых, 
прошедших именно совет-
скую школу образования, до 
сих пор остается необыкно-
венно высокой.

Правда, у нас в стране, 
т.е. в системе образования, 
еще остается небольшая 
часть старых учителей, кото-
рые по сей день упорно про-
должают обучать детей по 
прежним методам и принци-
пиально не желают подстра-
иваться под новые методи-
ческие указания сверху. Они 
лучше, чем кто-либо другой, 
видят преимущества старой 
системы в сравнении с но-
вой и даже рискуя потерять 
работу, или же прослыть сре-
ди коллег этакими «белыми 
воронами», настойчиво дер-
жатся за свои убеждения. 
И я очень хорошо понимаю 
таких педагогов, потому что 
они не желают гоняться за 
«отчетными» показателями и 
хотят обучать и воспитывать 
всесторонне развитых лич-
ностей, которые не будут в 
каждом слове делать по две 
ошибки, а при поступлении в 
институт, хотя бы не станут 
путаться в таблице умноже-
ния! Конечно, я чересчур усу-
губляю проблему сегодняш-
него образования, но разве 
мы не видим, сколько раз-
велось вокруг нас абсолютно 
безграмотных людей, с уни-
верситетскими дипломами в 
кармане и с неудовлетворен-
ными амбициями в душе…

К плеяде тех учителей, 
о которых я говорил выше, 
относится и учительница 
начальных классов сред-
ней школы №1 с.п. Орджо-
никидзевское Антонина 
Петровна Хасиева. Да, это 
та самая А.П. Хасиева, ко-
торая широко известна у нас 
как активный обществен-
ный деятель, руководитель 
русскоязычной диаспоры и 
член Общественной палаты 
республики. Но сегодня я 
хочу поговорить не об этой 
важной работе общественни-
цы, а остановиться на ее по-
вседневной педагогической 
деятельности в должности 
наставницы трех десятков 
несмышленых малышей.

Меня ее методика обуче-
ния заинтересовала после 
одного любопытного и в чем-
то показательного случая, 
когда в результате пяти или 
шести дополнительных за-

нятий у Антонины Петровны, 
семилетний сын моих старых 
знакомых сумел буквально 
преобразиться и начал так 
правильно писать буквы, что 
его родители были готовы за-
платить любые деньги, толь-
ко бы их мальчика зачислили 

в ее класс. За эти короткие 
пять дней мальчишка под-
тянулся в дисциплине, даже 
стал пытаться самостоятель-
но решать примеры на сло-
жение и вычитание, а самое 
главное, у него появился жи-

вой интерес к учебе! А между 
тем, он в то время уже учил-
ся в первом классе в другой 
школе, но замызганный вид 
его тетрадей, с кривыми ка-
ракулями вместо букв, его 
неумение правильно дер-
жать в руках ручку и прочие 
наглядные приметы будуще-
го двоечника сильно беспо-
коили родителей, и они, во-
время спохватившись, стали 
приводить мальчика на пере-
обучение домой к Антонине 
Петровне.

Конечно, репетиторство 
не бесплатное; здесь уста-
новлена почасовая оплата 
за дополнительные занятия, 
но измученные родители, ко-
торые видят, что их ребенок 
проявляет минимум способ-
ностей к учебе и постепенно 
превращается в безнадежно-
го второгодника, разве они 
могли не воспользоваться 
уникальным шансом на ис-
правление? Тем более если 
их мальчик учится в началь-
ном классе и именно в этом 
возрасте формируется по-
ложительный или отрица-
тельный облик учащегося на 
долгое десятилетие вперед.

Данная ситуация напом-
нила мне пример многолет-
ней давности, когда я пре-
подавал историю в одной 
захолустной восьмилетней 
школе. Наш директор был 
у начальства на хорошем 
счету, так как каждую оче-
редную комиссию районо он 
встречал не в школе, а у себя 
дома, устраивал ей праздник 
с обильным угощением и на 
прощание одаривал ценны-
ми подарками. Всякий раз 
шумное застолье их заканчи-

валось под таким градусом, 
что после него членам ко-
миссии уже не было никакого 
дела до творящихся в школе 
безобразий и тем более до 
каких-то календарных и по-
урочных планов. В общем, 
этот директор, как любой 

амбициозный руководитель, 
чувствовал себя настолько 
уверенно, что и близко не 
подпускал к управленческим 
делам даже завуча школы. 
Он самолично распределял 
между учителями классы 

и часы, вел бухгалтерию и 
выдавал зарплату, числил в 
штате несуществующих де-
лопроизводителя и секретар-
шу, осуществлял ежегодный 
ремонт школы за счет стар-
шеклассников и родителей, 
а отпускаемые на эти цели 
бюджетные деньги спокой-
но клал себе в карман. Ему 
все сходило с рук, а редкие 
жалобщики и смутьяны, не в 
силах тягаться с таким «тя-
желовесом», уходили с ра-
боты «по собственному же-
ланию».

Все бы ничего, но только 
наш директор еще взял за 
правило в начале каждого 
учебного года отдавать два 
первых класса своей моло-
дой супруге со средним об-
разованием. Учительница 
необразованная, даже, мож-
но сказать, бездарная, а как 
человек – высокомерная, 
необязательная и ленивая. 
Она с самого начала дала 
всем понять, что, как жена 
директора школы, находит-
ся на особом положении. 
Естественно, ей позволялось 
приходить на работу когда 
заблагорассудится, а фак-
тически настолько редко, 
что первоклассники обоих 
классов целых полгода не 
могли запомнить ее имени-
отчества. Каждый день дети 
находились под попечитель-
ством одной из девочек из 
восьмого класса, а в лучшем 
случае – старшей пионерво-
жатой. Чему они их учили, 
на этих импровизированных 
уроках, можно только до-
гадываться, но следующей 
осенью оба несчастных клас-
са передавались другим учи-

телям, а наша ненаглядная 
коллега опять получала два 
новеньких первых класса и 
право на причитающуюся ей 
за «тяжкий труд» солидную 
зарплату.

Таким образом, в те-
чение шести или семи лет 

было на корню загублено 
будущее целого поколения, 
пока, наконец, не нагрянула 
строгая комиссия республи-
канского значения, которая 
начала проверку с посеще-
ния школьных уроков, а не 
со знакомства с кулинарны-
ми способностями хлебо-
сольной хозяйки. На этом 
безраздельное правление 
супружеской четы закончи-
лось и жизнь в школе стала 
постепенно налаживаться.

Вот такая грустная исто-
рия местного масштаба, но 
она наглядно демонстрирует, 
что при любой системе в об-
разовании неизменным все-
таки остается человеческий 
фактор. А чтобы убедиться в 
обоснованности такого выво-
да, я приглашаю читателей 
отправиться вместе со мной 
хотя бы на один урок Антони-
ны Петровны.

Всего только полтора ме-
сяца прошло с начала нового 
учебного года, но впечатле-
ние такое, будто эти перво-
классники уже давно занима-
ются со своей учительницей 
и теперь вместе с ней разы-
грывают в классе какой-то 
увлекательный спектакль на 
заданную тему. Условно го-
воря, все роли распределе-
ны, тексты уже расписаны и 
каждый ученик точно знает, 
когда ему приподняться с ме-
ста и что ответить на вопрос 
учителя. Но самое главное, 
что в классе нет ни одного 
равнодушного или просто 
безучастного ребенка; все 
максимально задействованы 
в уроке и у каждого ученика 
здесь своя главная роль!

Еще меня поразила рас-
кованность детей, их непри-
нужденная манера общения 
и довольно приличное вла-
дение русской разговорной 
речью. Как будто все 22 уче-
ника были специально подо-
браны из лучших выпускни-
ков элитного детского сада, 
где они уже успели получить 
начальные знания по письму, 
чтению и устной речи. На-
пример, когда учительница 
рассказывала мне о их не-
давнем коллективном похо-
де на детский спектакль и в 
заключение сказала:

– Детям на спектакле 
было очень весело.

Один мальчишка вскочил 
с места и поправил ее:

– Антонина Петровна, 
нам там было не только ве-
село, но и интересно.

Мы с учительницей рас-
смеялись и не нашлись, что 
ответить.

Я внимательно разгляды-
вал детские тетради и видел, 
как быстро и наглядно перво-
классники прогрессируют в 
технике письма: вначале – 
неровные палочки и кривые 
кружочки, а чем дальше, тем 
увереннее и четче каждая 
буква, с соблюдением раз-
мера и характерного наклона 
букв. Постепенно эти буквы 
переходят в слова и даже в 
короткие предложения. Все 
тетради были в прозрачных 
обертках и, по словам Ан-
тонины Петровны, предна-
значались для длительного 
домашнего хранения, чтобы 
родители при желании могли 
сохранить их, как память о 
первых школьных шагах сво-
его любимого ребенка.

Перед самым звонком 
на перемену учительница 
попросила ребят исполнить 
(для гостя) Гимн России и все 
дети, как по команде, подня-
лись со своих мест и дружно 
запели главную песню стра-
ны. Не в пример некоторым 
взрослым коллективам, у 
которых никак не получается 
выучить слова гимна наи-
зусть, эти малыши выдержа-
ли экзамен на отлично и, как 
я обратил внимание, все они 
пели по-настоящему, а не 
старались имитировать ис-
полнение. Сразу после этого 
и с тем же вдохновением был 
исполнен и Гимн Ингушетии. 
Как за столь короткое время 
их сумели научить таким се-
рьезным вещам, для меня 
остается загадкой, но эта 
загадка еще раз свидетель-
ствует в пользу уникального 
педагогического таланта их 
первой учительницы.

– В 1978 году я закончи-
ла Гудермесское педагоги-
ческое училище и с тех пор 
почти непрерывно работаю 
с детьми, – рассказыва-
ет Антонина Петровна, – а 
«почти» потому, что несколь-
ко раз пришлось сменить 
профессию и заниматься 
общественной работой по 
проблемам русскоязычного 
населения Сунженского рай-
она и республики в целом. 
Я и сейчас являюсь членом 
Общественной палаты и в 
этой роли очень часто прихо-
дится участвовать в разных 
форумах и выездных засе-
даниях, но, если честно, по-
настоящему ощущаю себя 
в родной стихии только за 
учительским столом в своем 
классе. Вы заметили, дети 
мне достались способные и 
в какой-то мере даже талант-
ливые, а моя цель – макси-
мально разжечь их интерес 
к учебе. Опыт, слава богу, у 
меня есть, класс сравнитель-
но небольшой и времени 
вполне хватает, чтобы успеть 
разглядеть в каждом ребен-
ке его будущий потенциал и 
усиленно работать в этом на-
правлении.

– Антонина Петровна, 
мне интересно узнать, как в 
вашей работе с детьми со-
четаются такие противопо-
ложные понятия, как стро-
гость и мягкость, потому что 
чрезмерная строгость, на 
мой взгляд, сильно сковы-
вает детскую инициативу и 
постепенно превращает их 
в бездумных, но послушных 
исполнителей чужой воли. 
А вот излишняя мягкость, 
напротив, заканчивается 
расхлябанностью в учебе, 
потерей концентрации и все-
дозволенностью. Как найти 
золотую середину воспита-
ния и какой нужен подход к 
детям, чтобы они росли по-
слушными, исполнительны-
ми, но при этом сохранили 
чувство собственного досто-
инства?

– Однозначно ответить на 
этот вопрос вам не смог бы и 
сам Макаренко; лично я при-
выкла доверять своей вну-
тренней интуиции и с детьми 
всегда поступаю так, чтобы 
не травмировать их тонкую 
психологию. Я с готовностью 
подчеркиваю малейшие до-
стоинства детей и никогда 
не выпячиваю их недостат-
ки. Что касается наказания, 
моя позиция такова, что оно 
должно служить для детей 
– лечением, а не местью 
взрослых за совершенные 
проступки. Как говорится, 
если учитель не может взять 
лаской, значит, он никогда 
не возьмет и строгостью. А 
главное, как заметил вели-
кий русский историк Н. Клю-
чевский: чтобы быть хоро-
шим преподавателем, нужно 
любить то, что преподаешь 
и любить тех, кому препода-
ешь.

К. ЛАТЫРОВ

Золотая середина воспитания

На одной  из недавних 
редакционных планерок 
коллега выразил недоуме-
ние: что за непонятное на-
звание «Братцевское»  у 
компании, развивающей 
у нас  интенсивное садо-
водство? Может быть, пра-
вильное название должно 
быть «Братское»?

Тогда мы  не смогли най-
ти ответ на этот вопрос, но 
в наш информационный век 
сделать это в принципе не 
трудно. Как всегда, помог в 
этом Интернет. На сайте га-
зеты «Ведомости» я нашел 
материал, который дает от-
вет на вопрос коллеги.

Название «Братцевское» 
правильное. Открытое ак-
ционерное общество с та-
ким названием находится в 
Подмосковье и занимается 
сельхозпроизводством, а 
также сдает в аренду недви-
жимость. Как сообщают «Ве-
домости», принадлежит ОАО 
«Братцевское» московскому 
«Стройсиндикату»,  гене-
ральным директором которо-
го является  Бекхан Хамчиев 
– младший брат депутата 
Госдумы Белана Хамчиева, 
которого газета почему-то 
называет Бесланом.

А теперь, уважаемый чи-
татель, прошу поднапрячься 
– нам предстоит погрузиться 
в хитросплетения большо-
го бизнеса, где немудрено и 
свихнуться.

По сведениям газеты «Ве-

домости», Бекхан занимает-
ся бизнесом вместе с женой 
Белана  Разетой:  у них по 
50% акций московской стро-
ительной компании «Альянс 
- инвест», а также оба они 
входят в совет директоров 
ОАО «Братцевское». Вот это 
ОАО «Братцевское» и зало-
жило в нашем Сунженском 
районе яблоневые сады ин-
тенсивного типа. Если я не 
ошибаюсь, начались эти ра-
боты в 2013 году, но в любом 
случае, не ранее 2012 года. 
А в это же самое время один 
из самых крупных в России 
производителей яблок – ку-
банский «Сад-гигант» - стал 
искать пути расширения сво-
его бизнеса. На тот момент у 
агрофирмы было 2200 гекта-
ров садов интенсивного типа 
в Славянском районе Крас-
нодарского края, которые 
давали ежегодно в среднем 
60 000 тонн  фруктов и ягод 
(90% яблоки). «Сад-гигант»  
реализует свою продукцию 
в сорока четырех  регионах  
страны,  в т.ч.  12 тысяч тонн 
в Москве. Поиски эти и при-
вели кубанских аграриев в 

Ингушетию.
Генеральный директор 

ОАО «Сад-гигант», депутат 
Законодательного собра-
ния Краснодарского края 
Александр Кладь расска-
зал «Ведомостям»: «Мы ис-
кали большие участки для 
расширения на Северном 
Кавказе, где климатические 
условия благоприятнее для 
выращивания фруктов, чем 
у нас.  В Кабардино-Балка-
рии все  площади оказались 
уже заняты, в Чечне нет  та-
ких земельных массивов, а в 
Ингушетии вопрос решался 
на уровне Главы Республики 
Юнус-Бека Евкурова – он  и 
порекомендовал партнера».

А. Кладь не обозначил 
временные рамки поисков и 
переговоров, но вот в августе 
нынешнего года  в агрофир-
ме произошли важные изме-
нения. «Сад-гигант» из ЗАО 
преобразовался в ОАО и  
66, 66%  акций перешли к 
ООО  «Сервис-плюс», кото-
рый на 100% принадлежит 
Бекхану Хамчиеву.   33,33% 
акций остались в собствен-
ности  у  А.  Кладя. По сути, 

отмечают «Ведомости», про-
изошло объединения биз-
неса. «Сад-гигант» получил 
1000 га под сады в Ингуше-
тии в обмен на пакет акций. 
За счет полученных в Ингу-
шетии земель агрофирма 
рассчитывает к 2018 году уд-
воить площадь своих садов 
и довести сбор фруктов до 
150 тысяч тонн. Надо пола-
гать,  половина из них будет 
производиться у нас.  В Ин-
гушетии  и на Кубани компа-
ния построит два  промыш-
ленных холодильника для 
хранения плодов. Денежное 
выражение инвестиционной 
программы впечатляет – 
шесть миллиардов рублей. 
Дело это  только на первый 
взгляд кажется пустяковым. 
Высадка только одного га ин-
тенсивного сада обходится 
в 2-5 млн. рублей, ведь это 
предполагает, помимо самой 
высадки деревьев, еще и 
прокладку труб для капель-
ного полива каждого дерева 
отдельно и многое другое. 
Уже высажены деревья на 
площади 240 га, некоторые 
из них начали плодоносить.

Приход такого крупного 
инвестора как «Сад-гигант», 
в наш аграрный сектор счи-
таю большой удачей. Наши 
чахлые ГУПы,  которые  то  
ликвидируются,  то восста-
навливаются, то укрупняют-
ся, то разукрупняются, как 
показали прошедшие годы, 
ни на что серьезное не спо-
собны и топчутся на месте. 
Ведь если я  правильно по-
нял, в Ингушетии будет  2000 
га интенсивных садов.   Это 
же сколько появится посто-
янных и хорошо оплачива-
емых рабочих мест! Ту же 
капельную систему полива 
надо же будет обслуживать, 
немало рабочих рук будет 
занято в холодильнике…  А 
в период уборки урожая бу-
дут привлекаться тысячи ра-
бочих рук.  К  тому же,  надо 
надеяться, яблоки на наших 
рынках будут одними из са-
мых дешевых в стране.

Нам бы в наш аграрный 
сектор с десяток таких ин-
весторов, как «Сад-гигант», 
и наше сельское хозяйство 
было бы не узнать. Первые 
шаги в этом направлении сде-
ланы.  Крупные инвесторы, 
помимо  «Сада-гиганта», уже 
осуществляют у нас  знако-
вые проекты. Это птицеком-
плекс и ферма по выращива-
нию индеек с последующим 
их забоем и производством  
диетических мясопродуктов.

Кто следующий?

А. ИНСАРОВ

«Сад-гигант» пришел 
в Ингушетию

- Расскажите об исто-
рии вашей организации.

- ФССП существует с 
1992 года.

Вообще, у нашей органи-
зации давняя история, она 
существовала в  царской 
России, выполняла доволь-
но широкий круг задач. В 
советские времена такой са-
мостоятельной организации 
не было,  были судьи-испол-
нители   в системе судебных 
органов.

Изменения политической 
системы и экономических 
отношений потребовали вос-
становления нашей  службы.

- Ее основные функ-
ции?

- К нам поступают судеб-
ные акты и документы из 
других органов для исполне-
ния.

Содержание полученного 
судебного акта мы доводим 
до сведения ответчика в те-
чение  трех суток. Мы даем 
ему срок до пяти суток для 
удовлетворения судебного 
акта (решения). В течение 
этого срока ответчик должен 
уплатить сумму, согласно 
судебному  акту,  или выпол-
нить  другие меры (напри-
мер, освободить квартиру, 

вернуть чужие вещи, прине-
сти извинения) и др.

Если  в течение этого сро-
ка ответчик  не выполняет 
судебные решения, мы на-
кладываем арест на его иму-
щество, запрет на выезд за 
пределы РФ и другие меры 
воздействия.

Арестованное имущество 
мы передаем в другие уч-
реждения (обычно это госи-
мущество) для последующей 
продажи. Таким образом, 
сторона, которая должна 
получить компенсацию, со-
гласно судебному решению, 
получает эту компенсацию 
после реализации аресто-
ванного имущества ответчи-
ка. Арестованное имущество 
выставляется на продажу 
или торги. На это тоже уходит 
время, приходится тратить и 
нам время, здесь много хло-
пот, но доводим судебные 
акты до конца.

- Состояние кадрового 
резерва?

- Все наши сотрудники 
имеют высшее юридическое 
образование.  На каждом  
лежит большая нагрузка. У 
нас в отделе девять человек, 
каждый из них в течение года 
решает 3-3,5 тысяч дел, это 

большая нагрузка на одно-
го работника.  Зарплата на-
ших сотрудников в пределах 
12-15 тысяч рублей. Наблю-
дается и отсутствие опыта 
у молодых работников. По 
этим причинам у нас текучка 
кадров, люди идут работать 
туда,  где больше платят и 
более спокойно.

Поэтому мы формируем  
резерв, куда  принимаются 
специалисты-юристы после 
окончания вуза.  По мере не-
обходимости мы приглашаем 
их на работу.

- Общественность не 
привлекаете?

- В своей деятельности 
мы не привлекаем обще-
ственность, хотя на это сле-
дует обратить внимание в 
будущем. Сложность нашей 
работы усугубляется и мен-
талитетом ингушей. Нам не 
везде удается действовать 
опираясь на закон, приходит-
ся учитывать родственные 
и другие связи. Мы  делаем 
нужную работу, это придает 
нам силы и удовлетворения.

Я. ХАДЗИЕВ

Делаем нужную работу
Рыночная экономика привела к  появлению в системе госорганов федеральной 

службы судебных приставов (ФССП), которая является самостоятельным учреждени-
ем со строгой централизацией в кадровом и материальном плане.

Наш корреспондент встретился с начальником Назрановского отдела  ФССП  Маго-
медом Алиевичем  Дзейтовым.

Известный словацкий этнограф 
и издатель Франтишек Храбал 

в Ингушетии

О том, что Феро Храбал, известный в Европе этно-
граф и директор крупнейшего чешско-словацкого изда-
тельства «CAD» собирается в Ингушетию, я знал еще с 
весны, так как был одним из первых жителей Ингушетии, 
к кому он обратился с просьбой помочь ему.   Цель ви-
зита – сбор материала для книги «Духовные традиции 
Кавказа». План – посещение Карачаево-Черкесии, Кабар-
дино-Балкарии, Северной Осетии, Ингушетии, Чечни и 
Дагестана. 
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О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

Бизнес

(Продолжение. 
Начало на 3 стр.)

Феро снимал скалы и 
ручьи, пенящуюся Ассу, а я 
снимал роскошную асфаль-
товую дорогу, идущую в мой 
родной Джейрах,  и серебри-
стые опоры новой ЛЭП.  И 
дорога, и ЛЭП построены, 
буквально за один год. Я не 
стал говорить Феро, что та-
ких дорог раньше не было, 
да и зачем ему знать об 
этом?

Пообедав ставридой в то-
мате и армянским лавашом 
в знакомой всем беседке на 
валуне, возле которого жур-
чит ручей с вкуснейшей во-
дой, мы поехали дальше.

Следующая наша оста-
новка была  у другого ком-
плекса Гяги-г1алаш, подоб-
ного крепости, находящейся 
на высокой скале. Впрочем, 
это и есть крепость, правда 
почти до основания разру-
шенная многочисленными 
захватчиками всех времен и 
временем. Здесь я испытал 

первый стыд: место, откуда 
открывается самый краси-
вый вид на Гяги-г1алаш, ста-
ло поляной для пикников и 
превращено в жуткую мусор-
ную свалку. Оправдываться 
чем-то было бессмысленно.

Дальше, через километр, 
был пограничный пост и пря-

мо с поста открывался вид на 
самое загадочное поселение 
Горной Ингушетии – Баш-
ни Пхагал-бяри. Две жилые 
башни на отвесной скале по-
ражают воображение. Как их 
построили и для чего? Толь-
ко несколько смутных и не-
ясных преданий осталось о 
людях, которые жили в них.

Напротив поста, через 
Ассу, есть еще один уникаль-
ный объект – древнейший 
склеп, возможно, бронзово-
го века, открывшийся после 
размыва берега наводнени-
ем. Исследован ли он, мне 

неизвестно. Это могли или 
могут сделать только альпи-
нисты с хорошим снаряжени-
ем.

После неторопливо про-
веденных пограничных фор-
мальностей, мы въехали 
в Таргимскую котловину и 
Феро начал снимать ком-
плекс за комплексом, на-
чав с Таргима и Алби-ерды. 
Стоит ли писать о том, что 
ночь застала нас в пути? 
Феро снимал все, и я охрип 
и уже не мог говорить после 
многочасового марафона 
моих голосовых связок. Его 
интересовало все. В тот ве-
чер я понял, что намеченное 
интервью для газеты «Сер-
дало» сегодня не состоится 
и придется перенести его на 
утро.

Приехав в Джейрах, мы 
поужинали у меня, а потом я 
отвез Феро в гостиницу «Чай-
ка», что рядом с открытым 
бассейном над ЛОКом «Арм-
хи», так как «по закону под-
лости» у мены дома прорва-
ло водопровод, и нужно было 

всю ночь заниматься сантех-
ническими работами…

Утром, после завтрака, 
Феро Храбал ответил на мои 
вопросы:

- Феро, по Вашим словам, 
Вы объехали 55 стран мира, 
включая Среднюю Азию и 
многие регионы России. Ска-

жите, почему Вы решили 
написать книгу о Северном 
Кавказе? Чем весь регион 
и, в частности, Республика 
Ингушетия, Вас заинтересо-
вали?

- Как издатель, могу ска-
зать определенно: если вы 
зайдете в любой европей-
ский книжный магазин и по-
просите книгу о Непале, 
например, то вам покажут 
целую полку с десятками 
книг. О любом регионе Китая 
– то же самое. О любом ре-
гионе Индии – аналогичный 
результат. Так же обстоят 

дела и с Южной Америкой, 
Австралией и Океанией, поч-
ти со всем миром. Но если 
попросите книгу о народах 
Северного Кавказа – в луч-
шем случае дело ограничит-
ся парочкой брошюр на ту 
или иную маленькую темку. 
Поэтому я решил взяться за 
эту тему. Не хочу отрицать, 
что мне понадобится помощь 
настоящих ученых из ваших 
республик; со многими я уже 
познакомился.

- Феро, а сколько времени 
понадобится, чтобы издать 
книгу?

- Книга уже в работе; я 
выехал на Кавказ, чтобы 
всем сердцем почувствовать 
жизнь каждого народа, по-
жить в семьях, попробовать 
кухню, побеседовать с му-
дрецами, лекарями, охотни-
ками – со всеми интересны-
ми людьми. Но здесь столько 
восхитительных памятников 
архитектуры и ритуальных 
сооружений, что фотографи-
рование я предпочел всему 
остальному. Если Вы не про-
тив, я останусь на два дня 
больше, чем запланировал.

- Феро, даже если Вы 
останетесь на год, Вас никто 
не выгонит. 

- Нет, - смеется Феро,- у 
меня виза только до 11 ноя-
бря.

В тот день мы не пошли 
в горы, потому что Феро бо-
ялся, что пропадут отснятые 
фотографии, и целый день 
работал за компьютером, 
редактируя их и отправляя, 
для верности, на различные 
носители и домой, на свою 
почту.

На другой день, утром, 
мы выехали, чтобы обсле-
довать языческие храмы 
Галь-ерда при поселении 
Эгенты, Мекалте, Амга-ерды 
над Шоаном, при огромном 
могильнике Мохте, в котором 
есть погребения чуть ли не с 
каменного века и до поздней-

ших времен.
Бывали моменты, когда 

Феро меня немного раздра-
жал, снимая каждый склеп 
в подробностях. Я боялся, 
что он не успеет сфотогра-
фировать и записать главное 
– ведь время в горах летит 
особенно быстро.

- Мне нужен целый 
год, чтобы снять всё, – 
жаловался мне Феро на 
небольшом простран-
стве между Шоаном и 
родником Амната-хьаст, 
от которого шла тропин-
ка к аулу Тярш, Эгенты и 
Мохте. - Но я обязатель-
но вернусь сюда в бу-
дущем году. Никогда не 
видел, чтобы на таком 
небольшом простран-
стве было столько па-
мятников и энергетики.

Когда ты вернешься, 
Феро, подумал я, по-
кажу тебе оставшиеся 
Чулхойское и Цоринское 
ущелья, на которые у 
нас просто не хватило 
времени и тебе покажет-
ся, что ты вновь в пер-
вый раз в Ингушетии.

Этим вечером Феро 
вновь обезопасил свои 
снимки от возможной 
потери, а к полудню, 
хорошо отдохнув, мы 

поехали в Назрань, где нас 
уже ждал Беслан, но уже в 
другом кафе под названием 
«Сахара», на магасском кру-
гу.

Обед был прекрасным, 
и после него мы проводили 
Феро Храбала, который дол-
жен был попасть в Грозный 
на два дня, а оттуда поехать 
в Махачкалу.

По его сияющему лицу 
было видно, что Ингушетию 
он не забудет никогда.

Р. ЦУРОВ

Известный словацкий этнограф 
и издатель Франтишек Храбал 

в Ингушетии

Управлением по организации деятельности мировых судей Республики Ингушетия 
(далее - Управление) объявлен конкурс по формированию кадрового резерва 

на должности государственной гражданской службы аппарата мировых судей 
Республики Ингушетия:

- ведущий специалист судебного участка;
- специалист 1-го разряда судебного участка;
- специалист 2-го разряда судебного участка.
К претендентам на замещение должностей ведущего специалиста и специалиста 1-го раз-

ряда судебных участков предъявляются следующие требования:
- высшее профессиональное юридическое образование без предъявления требований к 

стажу.
К претендентам на замещение должностей специалиста 2-го разряда судебных участков 

предъявляются следующие требования:
- среднее профессиональное юридическое образование без предъявления требований к 

стажу.
Претенденты на замещение данных должностей должны обладать:
- знаниями действующего законодательства о государственной гражданской службе Рос-

сийской Федерации и Республики Ингушетия, законодательства и иных нормативных право-
вых актов, регламентирующих правоотношения в сфере судебной системы;

- умениями, связанными с процессом делопроизводства (прием, учет и регистрация входя-
щей и исходящей корреспонденции, ведение документооборота и т.д.), работы на компьютере 
и с другой оргтехникой. Иметь навыки подготовки письма, пользоваться электронной почтой 
и сетью «Интернет».

Гражданин Российской Федерации, изъявивший желание участвовать в конкурсе, пред-
ставляет в Управление:

- личное заявление;
- собственноручно заполненную и подписанную анкету (выдается кадровой службой) с 

приложением фотографий;
- копию паспорта или заменяющего его документа (соответствующий документ предъявля-

ется лично по прибытии на конкурс);
- документы, подтверждающие необходимое профессиональное образование, стаж рабо-

ты и квалификацию:
копию трудовой книжки (за исключением случаев, когда служебная (трудовая) деятель-

ность осуществляется впервые), или иные документы, подтверждающие трудовую (служеб-
ную) деятельность гражданина;

копии документов о профессиональном образовании, а также по желанию гражданина – о 
дополнительном профессиональном образовании, о присвоении ученой степени, ученого зва-
ния, заверенные нотариально или кадровыми службами по месту работы;

- документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 
гражданскую службу или ее прохождению.

Указанные документы принимаются в кадровую службу Управления с 20 октября по 11 
ноября 2014 года по адресу: г.Назрань, пр.Базоркина, За, телефон для справок: 8 (8734)22-
17-23.

Несвоевременное предоставление документов, предоставление их в неполном объеме 
или с нарушением правил оформления без уважительной причины являются основанием для 
отказа гражданину в их приеме.

Оценка профессиональных и личностных качеств кандидатов и решение конкурсной ко-
миссии о зачислении либо отказе в зачислении в кадровый резерв осуществляется в порядке 
индивидуального собеседования и проведения групповых дискуссий с кандидатом по вопро-
сам, связанным с выполнением должностных обязанностей.

Предполагаемая дата проведения конкурса - 12 ноября 2014 года. Сайт Управления: ing.
msudrf.ru

На страже здоровья пассажиров
Назрановской транспортной прокуратурой совместно с представителями террито-

риального органа Росздравнадзора по Республике Ингушетия в ОАО «Аэропорт «Ма-
гас» имени С.С. Осканова» проведена проверка соблюдения законодательства при ока-
зании медицинских услуг.

В ходе проведенной проверки установлено, что в здравпункте, расположенном в аэро-
вокзале ОАО «Аэропорт «Магас» им. С.С. Осканова», в нарушение требований приказа Ми-
нистерства транспорта Российской Федерации от 27.03.2012 №81 отсутствовал целый ряд 
необходимых медицинских изделий и служебно-бытового инвентаря, таких как аппарат ЭКГ 
портативный с автономным сменным блоком питания, дефибриллятор с монитором автома-
тический (с автономным питанием), глюкометр, набор реагентов для иммунохроматографи-
ческого выявления психоактивных веществ, наркотических соединений и их метаболитов, ре-
дуктор-ингалятор кислородный с двухлитровым баллоном и др.

Также в ходе проверки установлено, что медицинские сестры здравпункта ОАО «Аэропорт 
«Магас» им. С.С. Осканова» Л.В. Таутиева и П.А. Оздоева не имеют сертификата по специ-
альности «сестринское дело», в связи с чем не соответствуют квалификационным характе-
ристикам должностей работников в сфере здравоохранения, утвержденного приказом Минз-
дравсоцразвития России от 23.07.2010 № 541н, что в свою очередь является нарушением 
статьи 100 Федерального закона «Об основах охраны здоровья граждан в Российской Феде-
рации», согласно которой право на осуществление медицинской деятельности в Российской 
Федерации имеют лица, получившие высшее или среднее медицинское образование в Рос-
сийской Федерации в соответствии с федеральными государственными образовательными 
стандартами и имеющие сертификат специалиста.

По результатам проверки в адрес генерального директора ОАО «Аэропорт «Магас» им. 
С.С. Осканова» внесено представление об устранении выявленных нарушений, рассмотре-
ние которого находится на контроле Назрановской транспортной прокуратуры.

Все больше и больше 
предпринимателей при-
езжают в Ингушетию с це-
лью налаживания деловых 
связей. Сегодня гость ре-
дакции – бизнес-вумен из  
г. Тюмени 34-летняя  Диана 
Шабанова.

- Диана, Вы в первый 
раз в Ингушетии?

- Нет, первый раз я при-
ехала в республику в 2004 
году на праздник  Ураза-бай-
рам. С тех пор регулярно 
приезжала сюда каждый год. 
Теперь вот решила открыть 
бизнес по продвижению про-
дукции известной фирмы 
«Флоранж».

- Вы уже подыскали 
себе офис?

- Да, я уже подписала до-

говор аренды офисных поме-
щений  с  РДЦ  «Нью-Стар». 
Это в самом центре Назрани 
– пр. Базоркина, 18/1.

- Диана, расскажите о 
Вашем бизнесе, о фирме 
«Флоранж», чью продук-
цию Вы будете продви-
гать…

-«Флоранж» (FLORANGE) 
- это  молодая компания, 
секретами успеха которой 
являются высокое качество 
продукции и эксклюзивный 
дизайн. К созданию сво-
их коллекций  «Флоранж» 
привлекает известных ди-
зайнеров Парижа, Милана, 
Женевы. Корни «Флоранж» 
преимущественно фран-
цузские, ведь Лозанна, где 
находится штаб-квартира 
компании, является фран-
цузской частью Швейцарии.  
Кроме того, офис головной 
компании «Атлас», куда вхо-

дит «Флоранж», находится в 
Париже.

- Что предлагает «Фло-
ранж» российскому потре-
бителю?

- Основное направление 
«Флоранж» - эксклюзивные 
модели женского и мужско-
го  нижнего белья, купаль-
ников. Второе направление 
– ювелирная бижутерия. В  
каждом каталоге огромный 
выбор товаров из вышепере-
численных сегментов. Каж-
дый покупатель найдет для 
себя подходящее по вкусу,  
цвету, размеру и фасону.  

Все коллекции «Фло-
ранж», создаваемые дизай-
нерскими лабораториями в 
Швейцарии и Франции, про-
питаны духом  истинного 
французского шика и наце-

лены на  тонких ценителей 
прекрасного…

- Диана, говорят, что 
лучше один раз увидеть, 
чем сто раз услышать…

- Согласна, поэтому при-
глашаю всех ценителей каче-
ства и неповторимого шарма 
к себе в офис.  Я думаю, что, 
увидев продукцию своими 
глазами, жители Ингушетии 
смогут приобрести себе то, 
что позволит чувствовать 
себя привлекательно, уве-
ренно и комфортно!

Ждем вас в РДЦ «Нью-
Стар»!

- Спасибо за беседу. 
Удачи вам!

Беседовал З. ЗАУРОВ
На снимке

предприниматель 
из г. Тюмени 

Диана Шабанова

В начале сентября при 
мэрии  города Назрани 
создали  Городской обще-
ственный совет.

Наш корреспондент 
встретился с руководителем 
этого совета Магомедом Аги-
евым, чтобы узнать о первых  
шагах  их деятельности.

М. Агиев рассказал, что 
они завершили организаци-

онный этап, во всех четырех 
округах  г. Назрани созданы 
окружные советы, являющи-
еся структурными подраз-
делениями общегородского 
совета.

Последнее собрание по 
данному вопросу они прове-
ли 15 октября в Насыр-Корт-
ском  МО,  где сформирован 
окружной  совет.  Жители На-
сыр-Корта, информирован-
ные о предстоящей встрече, 
пришли на это собрание. 
Люди говорили о необходи-
мости ремонта плохих дорог, 
проблемах некачественной 
воды, о мусоре, который  
регулярно вывозят соответ-
ствующие службы ЖКХ. Под-
нимались и другие вопросы.  
Они взяты на учет обще-
ственным советом.

Речь шла также о краже 
невест, старинном обычае 
кавказцев. До сих пор по это-
му поводу идут споры. 

Далее  М. Агиев рас-
сказал, что к  ним обрати-

лась директор школы № 9  
с.п.   Гамурзиево с просьбой 
помочь отремонтировать 
крышу школьного здания, так 
как  устаревший шифер дает 
течь во время дождей и сне-
гопада.

Она также просила  со-
действовать в строитель-
стве актового зала в школе. 
Общественникам, по словам 
М. Агиева, удалось добиться 

встречи с министром образо-
вания и науки РИ Миланой 
Хасиевой и изложить суть 
дела. Министр обещала при-
нять меры  для устранения 
дефекта крыши школьного 
здания. Что касается актово-
го зала, то будут приняты не-
обходимые меры и проведе-
на  соответствующая работа  
-  в следующем году в смету 
расхода ведомства  плани-
руется включить и сумму за-
трат для строительства акто-
вого зала для этой школы.

Есть еще несколько об-
ращений  от руководителей 
предприятий и учреждений 
с просьбой оказать содей-
ствие в решении отдельных 
задач и проблем, оказания 
помощи, сказал М. Агиев в 
конце беседы.

В общем, Городской об-
щественный совет зарабо-
тал в нужном направлении и 
темпе.

Я. ХАДЗИЕВ

Диана Шабанова: 
«Буду развивать 

бизнес в Ингушетии!»

Совет 
заработал

М у д р ы е  м ы с л и
Ребенок – существо разумное, он хорошо 

знает потребности, трудности и помехи своей 
жизни. 

Януш Корчак

«Золотая башня»: 
первый шаг …

В среду, 22 октября, в 
муниципальном Доме куль-
туры  г. Назрани открылся  
Первый Международный 
кинофестиваль «Золотая 
башня». В рамках кинофе-
стиваля в показы вклю-
чены фильмы из восьми 
стран мира: России, Азер-
байджана, Ирана, Германии, 
Китая, Белоруссии, Вьет-
нама, Финляндии, и три до-
кументальные ленты от 
Ингушетии.

- От Ингушетии в кон-
курсный показ включены три 
фильма, – рассказывает зам. 
министра Минкультуры РИ 
Айна Зяудиновна Ильясова. 
- Первый фильм – это «За-
бытые герои Бреста» (С. Ма-
милов, В. Микеладзе),  второй 
– «Ингушетия -  страна башен 
и легенд» (режиссер Магомед 
Амирханов), и третий – «Кав-
казский рыцарь» (режиссер 
Лолита Хашиева).

- О чем последний 
фильм?

-  «Кавказский рыцарь» - 
это кинорассказ  об  участнике 
«Дикой дивизии» Асламбеке 
Маматиеве…

- Какие еще интересные 
события ожидаются на ки-
нофестивале?

- Жители и гости Ингу-
шетии смогут увидеть много 
интересных детских и муль-
типликационных фильмов. 
Кроме того, в Ингушетию вы-
садился целый  десант из-
вестных киноактеров.  Это 
легенды советского  экрана 
Светлана Светличная, Зи-
наида Кириенко, Аристарх 
Ливанов, Анна Фроловцева, 
Тимофей Федоров и другие. 
Среди почетных гостей кино-
фестиваля: Николай Борада-
чев (генеральный директор 
Госфильмофонда России), 
Лариса Андреева (зам. гене-
рального директора Госфиль-
мофонда РФ), Михаил Васин 

(директор ЦТО Госфильмо-
фонда РФ), Клим Лаврентьев  
(зам.  председателя Правле-
ния союза кинематографов 
РФ).

– Кто будет возглавлять 
жюри?

- Председателем жюри 
фестиваля станет  заслужен-
ный деятель искусств РФ, ла-
уреат Ленинской премии, ки-
норежиссер Игорь Григорьев.  
Кстати, в состав жюри вошли 
и деятели театра и кино Ре-
спублики Ингушетия Мурад 
Галаев, Муса Хадзиев и Ма-
дина Дзортова.

- Где пройдут кинопока-
зы?

- Кинопоказы пройдут 
с 23 по 25 октября на трех 
площадках: ДК г. Назрани, 
кинотеатре «Дружба» и ДК 
с.п.Нестеровское.  Ждем вас, 
дорогие друзья! 

- Какие призы ждут побе-
дителей в номинациях?

- Призом будет «Золотая 
башня», которая 
будет вручаться по-
бедителям.

Этот приз из-
готовлен по заказу 
Министерства куль-
туры РИ на оружей-
ной фабрике «Зла-
тоустъ».

З. ЗАУРОВ

На снимке: 
в преддверии 

кинофестиваля 
«Золотая 

башня» в фойе  
ДК г.Назрани 
выставлены 

тематические 
композиции

ИСКУССТВО


